



子供たちのがんばりに拍手！ ～自尊感情を育むために～

校長 中村 一成

臨時休業や学校行事の延期、そして朝の検温にマスクの着用など、新型コロナウイルス感染症対策に努めながらの1学期でしたが、大きな事故や怪我もなく無事終わろうとしています。これも保護者や地域の皆様の温かいご支援や見守りがあってのことだと思います。感謝いたします。子供たちは、4月に新しい気持ちで「やさしく かしく たくましく」の校訓にそった目標を立てました。それぞれ達成することができたでしょうか。通知表「あゆみ」に1学期の子供たちのがんばった姿が記載されていますので、ぜひ親子でいっしょに見ながらじっくり語り合ってください。それぞれの〇の数を数えて終わりということがないようにお願いします。

さて、国立青少年教育振興機構の調査報告によると、日本の高校生は、「私は他の人々に劣らず価値のある人間である」、「今の自分が好きだ」に対し、肯定的回答した割合がいずれも米国・中国・韓国に比べて低いのにに対し、「自分はダメな人間だと思うことがある」の肯定的な回答率は著しく高い結果がでました。また、内閣府が行った調査でも、日本の子供たちが「自分自身への満足度」に対し、「そう思う」、「どちらかといえばそう思う」と回答した割合が、諸外国の子供たちに比べて低いという結果も出ています。この二つの調査から日本の子供たちは、自己に対して肯定的な評価を抱く自尊感情が低いということが明らかになりました。自尊感情は「生まれてきてよかった」、「自分にはできることがある」等、自分自身を基本的にかげがえのない価値ある存在とする感情であり、学習意欲の向上や良好な人間関係を築こうとする源となります。そして、自尊感情が育まれることにより、子供が自他のよさや違いを認め、尊重する具体的な態度や行動につながっていくものであり、さらには、失敗しても立ち直る心の育成にもつながっていくものとされています。

学校では、授業の中で自分の思いを素直に伝えられる学級の雰囲気づくりや、同じ目標に向かって共に努力し、「わかった」、「できた」と喜んだり、うまくいかずに悔しがったりする体験を通して、自尊感情を育てています。今4～6年生が放課後に取り組んでいる遠泳練習などがよい例です。4年生は平泳ぎをマスターするという目標、5、6年生は完泳するという目標に向かって、お互い励まし合いながら練習に励んでいます。最初は中プールからスタートし全く泳げなかった子供が、苦しい練習に耐え、時には挫折しそうになりながらも、1km以上を完泳した後に見せる晴々した顔からは、「**自分はやればできるんだ。**」という自信に満ちあふれています。また、その練習を温かく見守り、声をかけてくださる保護者の方の支えも自尊感情をさらに高めていると思います。



さあよいよ夏休みのスタートです。普段ではできない生活体験や自然体験を通して、親子のふれ合いや子供会などで異年齢との積極的な関わりを深めていってください。その中で多様な価値観があることを学び、またその時の喜怒哀楽といった感情を共有することで、さらに自尊感情を育ててほしいと思います。

《8・9月の行事予定》

【8月】

- 3日(月): 出校日
- 10日(月): 山の日
- 13日(木): 学校閉庁(～15日)
- 21日(金): 出校日
- 22日(土): PTA愛校作業(池野・瀬泊)
- 28日(金): 第2回PTA理事会

【9月】

- 4日(金): 授業参観・学級PTA
携帯・スマホ安心安全教室
- 9日(水): 親子読書会・家庭教育学級
- 12日(土): 校内相撲大会
- 21日(月): 敬老の日
- 22日(火): 秋分の日
- 23日(水): 運動会予行練習
- 25日(金): 運動会準備
- 27日(日): 創立140周年記念秋季大運動会
- 28日(月): 振替休日



※ 9月以降の行事について、新型コロナウイルス感染症の拡大状況によって、延期や中止になる場合もあります。ご了承ください。

体力・運動能力調査

今年、新型コロナウイルス感染症の影響で、1か月遅れの6月19日に実施しました。本校は令和元年度から鹿児島県の「たくましい“かごしまっ子”」育成推進校の指定を受け、研究を進めています。その成果が表れているかとても楽しみでした。

調査では、みんな楽しそうに取り組んでおり、昨年より何cm伸びたとか、何回増えたなど言いながら自分の記録の伸びをうれしそうに記録していました。

育成推進校の指定は本年度までです。11月26日には研究公開も行います。子供たちの体力が少しでも向上するように、また、運動が好きという子が更に増えるようにこれからも研究を続けていきます。



栄養に関する学習

7月3日の授業参観のときに、3・4年生の学級で栄養教諭の先生をお招きし、栄養に関する学習を行いました。3年生は主におやつや食事の摂り方、4年生はかむことの大切さについて学習しました。

3年生では、普段何気なく食べたり飲んだりしているおやつが、高カロリーのものが多いことにびっくりしていました。4年生ではクッキーを実際に食べながら、かむことの大切さを実感していました。

栄養に関する学習は、他の学年でも実施する予定です。楽しみにしててくださいね。



音楽集会

およそ3か月ぶりに音楽集会を実施しました。今回は、3年生が合唱とリコーダーの演奏を、5年生は合唱とリコーダーの演奏、そして、ボディパーカッションを披露してくれました。3年生も5年生も一生懸命発表してくれました。

わずか15分程度の集会でしたが、発表した学年も聴いていた学年もみんな楽しそうでした。2学期も音楽集会ができればいいなと思うことでした。



マスクづくり

7月9日に第2回家庭教育学級が行われました。今回は子供たちに贈るマスクづくりでした。

年間計画では、新型コロナウイルス感染症の第2波が来る前の7月にやろうという計画でした。ところが6月末から鹿児島県内での感染者が増え続け、今まさに必要な状況になってきており、7月に計画していたよかったと思うことでした。

実際の制作では、皆さんミシンをスイスイと使いこなし、素晴らしいマスクを作り上げていました。これなら子供たちも喜ぶだろうと思うことでした。大切に使ってくださいね。



【学校閉庁】

8月13～15日は、市内の小・中学校は学校閉庁となります。この期間は、学校職員は業務を停止します。学校には誰もいませんので、緊急の際は各学級担任か、もしくは校長か教頭にご連絡ください。ご理解とご協力をお願いいたします。

校内水泳大会

前日までの大雨が嘘のように晴れ上がり、絶好の水泳大会日和になりました（日が照りすぎて、暑すぎた感がありますが・・・）。この大会に向けて子供たちは一生懸命練習してきました。子供たちの頑張りはいかがだったでしょうか。

本校の子供たちは、陸上で行う運動は優れていますが、水泳は苦手という子が多いようです。水泳が上達するには、どれだけ泳いだかその回数や距離など積み重ねが大事です。1学期で水泳は終わりですが、夏休み中にご家庭でプールや海などで一緒に泳いでいただけるとありがたいです。また、夏場は水難事故が多発します。ご家庭でも十分注意されてください。

